



あいさつ

公益財団法人日本スポーツ協会

会長 遠藤 利明

由緒ある歴史と海の恵みが息づく、ここ八戸市を中心に、第80回国民スポーツ大会冬季大会スケート・アイスホッケー競技会「青の煌めきあおもり国スポ」が盛大に開催されることは、誠に喜ばしい限りです。

本年は、第25回オリンピック冬季競技大会（2026/ミラノ・科尔ティナ）をはじめ、第20回アジア競技大会（2026/愛知・名古屋）などの国際競技大会が開催されます。国民スポーツ大会を登竜門として、将来、世界の舞台へ出場する選手は数多く、今回の大会でも活躍が大いに期待されます。

本大会に出場する選手の皆さんが全力でフェアにプレーされることで生まれる煌めきが、青森から全国の地へ感動を届け、自身が世界へ羽ばたく契機となることを心から願っています。

国民スポーツ大会を巡っては、今後の望ましい在り方について議論が進められております。

スポーツが持つ力によって、地域を活性化し、まちづくりに貢献し、これまで以上に多くの人々に夢と感動を与える魅力ある持続可能な大会となるよう、引き続き改革に取組んでいくこととしております。

結びに、本大会の開催にあたり、長年諸準備にご尽力いただきました、地元青森県、八戸市、三沢市をはじめ関係の皆様方のご支援、ご協力に対し、心から感謝の意を表すとともに大会の成功を、祈念しあいさつといたします。

あいさつ



文部科学大臣 松本 洋平

まつ もと よう へい
松 本 洋 平

昭和 100 年記念第 80 回国民スポーツ大会冬季大会スケート競技会並びにアイスホッケー競技会が、青森県において盛大に開催されますことを、心からお喜び申し上げます。

国民スポーツ大会は、これまで国民の健康増進・体力向上とともに、我が国におけるウインターマルチスポーツの普及・発展に寄与してまいりました。

青森県においては、令和 5 年の特別国民体育大会冬季大会以来、3 年ぶり 15 回目となるスケート・アイスホッケー競技会が「翔けろ未来へ縄文の風に乗って」のスローガンのもと開催されます。

全国各地の予選を勝ち抜き、栄えある郷土の代表として参加される選手の皆様には、これまで積み重ねてこられた練習の成果を遺憾なく発揮されますとともに、本大会から将来、世界の舞台へ羽ばたくアスリートが数多く輩出されることを期待しています。

また、本大会を通じて全国の仲間や青森県の皆様との親睦を深め、スポーツを通じた友情と交流の輪を広げられ、心に残るすばらしい大会となることを願っております。

結びに、本競技会の開催に当たり御尽力いただきました地元青森県及び八戸市、三沢市をはじめ関係の皆様の御支援・御協力に対し、心から敬意と感謝の意を表しまして挨拶といたします。

あいさつ



公益財団法人日本スケート連盟

会長 長島昭久

ながしまあきひさ
長島昭久

第80回国民スポーツ大会冬季大会「青の煌めきあおもり国スポ」が「翔けろ未来へ縄文の風に乗って」のスローガンのもと、青森県八戸市および三沢市で盛大に開催されますことを心からお喜び申し上げます。

国民スポーツ大会冬季大会の開催地決定には困難が伴う中、青森県では1947年の第1回大会の開催以来、今回で15回目の開催となります。あらためまして開催を推進していただきました地元の皆さまのご理解とご協力に深く感謝申し上げます。

スケート競技は練習施設を有する地域が限られ、各都道府県でも選手強化には苦慮されていることと思います。本連盟としても競技環境の整備は大変重要な課題と捉えており、地元連盟や自治体、民間企業との連携を図りながら、すべての都道府県でのスケートリンク設置を目指していく所存です。また本大会の開催を通じて地方スポーツの振興と地方文化の発展、生涯スポーツ活動の推進につなげ、スケート競技への関心を高めていきたいと考えています。

スポーツ選手の活躍はいつも明るい話題を提供してくれます。まもなく開幕するミラノ・コルティナ冬季オリンピックでも日本選手の躍動を大いに期待しているところです。本大会に出場される選手の皆さんにも、日頃の練習の成果を十分に発揮し、郷土の代表として活躍され、たくさんの観客に夢と感動を与えてくださることを願っております。

結びに、大会の開催にあたり大変なご尽力を賜りました青森県、八戸市、青森県スケート連盟をはじめとする関係の皆さんに心より御礼を申し上げるとともに、大会のご成功を祈念申し上げます。



あいさつ

公益財団法人日本アイスホッケー連盟

会長 ふじ き こう た
藤木幸太

第80回国民スポーツ大会冬季大会アイスホッケー競技会が、青森県八戸市・三沢市で開催されますことを心よりお慶び申し上げます。

国民のスポーツの祭典である国スポは、多くの人々に夢と希望を与え、日本アイスホッケー界にとって、普及と競技力向上に大きな役割を果たしてきております。

日本各地の異なる環境にある選手たちが、国スポという舞台で顔をあわせ、地元の誇りを胸に同じ氷の上でプレーすることは他の大会にはない経験です。参加選手の皆さんには、「フェアプレー&リスペクト」の精神を忘れないで、日ごろの努力の成果を発揮していただきたいと思います。そして、全国から集まった仲間たちや、地元の皆様との交流を深め、心に残る大会にしてください。

「翔けろ未来へ縄文の風に乗って」というスローガンのように、参加した選手や観戦いただいた皆様が夢を描けるような、アイスホッケーの明るい未来へと続く大会になることを願っています。

結びに、大会準備や運営にご尽力いただいた関係団体、関係者の皆様に感謝申し上げるとともに、観戦、応援される皆様には、熱戦を楽しみ、勝敗や敵味方に関係なく、良いプレーには称賛の拍手をおくりいただきますようお願いいいたしまして挨拶とさせていただきます。



歓迎のことば

青森県知事 みや した そう いち ろう
宮 下 宗 一 郎

昭和 100 年記念第 80 回国民スポーツ大会「青の煌めきあおもり国スポ」冬季大会スケート競技会・アイスホッケー競技会が、「翔けろ未来へ 縄文の風に乗って」のスローガンのもと開催されますことをお喜び申し上げますとともに、全国各地からお越しくださいました選手及び関係者の皆様を、県民を代表して心から歓迎いたします。

本県にとって、今大会はスケート競技会・アイスホッケー競技会としては令和 5 年開催の八戸国体以来 3 年ぶり、冬季大会と本大会を同じ県で開催する完全国体としては「あすなろ国体」以来 49 年ぶりの開催であり、大会名称が国民体育大会から国民スポーツ大会に変更後、初の完全国スボの幕開けとなる大会です。スポーツで青森県が、そして県民の心が一つになる大会を目指して、開催準備を進めてまいりました。青森らしさを全面に出て、皆様をお迎えさせていただきます。

選手の皆様には、郷土の代表としての誇りを胸に、日頃の練習の成果を存分に発揮されますとともに、全国の仲間との交流の輪を広げていただきたいと思います。そして、皆様にとって「青の煌めきあおもり国スポ」が良き思い出として心に残ることを願っております。

また、この機会に、十和田湖・奥入瀬渓流や世界自然遺産「白神山地」に代表される壮麗な自然、「北海道・北東北の縄文遺跡群」として世界文化遺産に登録された是川石器時代遺跡をはじめ、数々の名所・旧跡が織りなす悠久の歴史・文化、新鮮で郷土色豊かな食など、さまざまな青森の魅力を満喫していただけますと幸いです。

結びに、今大会の開催に当たり御尽力されました関係者の皆様に、心から感謝を申し上げるとともに、今大会の成功と選手の皆様の御健闘をお祈りし、歓迎のことばといたします。



歓迎のことば

青森県議会議長 くどう のりやす 康藤慎

昭和 100 年記念第 80 回国民スポーツ大会(青の煌めきあおもり国スポ) 冬季大会スケート競技会・アイスホッケー競技会が、八戸市及び三沢市において開催されますことを、大変嬉しく存じます。

選手の皆様をはじめ、大会関係者の皆様、全国各地からようこそ青森県へお越しくださいました。県議会を代表しまして、心から歓迎いたします。

青の煌めきあおもり国スポは、冬季大会と本年 10 月の本大会を同一県で開催する完全国スポです。本競技会は、その皮切りとなる記念すべき大会であり、スポーツによる感動や交流の輪を広げ、本県のあらゆる魅力を発信し、県民総参加でこの国内最大の冬季スポーツの祭典を開催するため、県を挙げて準備を進めてまいりました。

本県の冬は、厳しい寒さの中にも多くの魅力あふれる素敵な季節です。選手の皆様におかれましては、日頃の練習の成果を存分に発揮され、悔いのない大会となるよう期待するとともに、本県の美しい冬景色、豊かな食、そしてあたたかい県民のおもてなしが、皆様の滞在の良き思い出となりますよう願っております。

結びに、皆様の今後の更なる御活躍と本大会が記憶に残る素晴らしいものとなることを祈念いたしますとともに、本大会の開催に当たり、多大な御支援、御尽力をいただいた関係者の皆様に感謝申し上げまして、歓迎のことばといたします。

歓迎のことば



八戸市長 くま 熊 谷 雄 一
いち

全国各地から多くの選手・役員、大会関係者の皆様をお迎えし、「青の煌めきあおもり国
スボ」の愛称の下、昭和 100 年記念第 80 回国民スポーツ大会冬季大会スケート競技会・ア
イスホッケー競技会が、八戸市並びに三沢市を会場に開催されますことは誠に喜ばしい限
りであり、会場地を代表いたしまして、心より歓迎申し上げます。

当市は、戦後復興の象徴となった昭和 22 年の第 1 回スケート国体の開催以来、今大会で
通算 15 回目と全国最多の開催実績を誇ります。このたび、「国民体育大会」から「国民ス
ポーツ大会」へ名称変更後、八戸市として初めての冬季大会を開催できますことは、「氷都」
を標榜する当市にとりまして、誠に名誉なことであります。

八戸市は、YS アリーナ八戸、FLAT HACHINOHE、テクノルアイスパーク八戸等、充実した
施設環境が整っております。また、当市には世界文化遺産「是川石器時代遺跡」など、本
大会のスローガンにある「縄文の風」を感じる歴史と文化が息づいております。この機会
に、新鮮な海の幸とともに、八戸の多彩な魅力に触れていただければ幸いです。

都道府県の代表として参加される皆様には、日頃の練習の成果を遺憾なく発揮されます
とともに、競技を通じて交流を深めていただけることを期待しております。

結びに、本大会の開催に当たり、多大なる御支援、御協力を賜りました関係者の皆様に
深く感謝を申し上げますとともに、選手の皆様の御健闘を心から祈念し、歓迎のことばと
いたします。

歓迎のことば



一般社団法人青森県スケート連盟

会長 岡田 たけし
おか だい たけし
英

「翔けろ未来へ縄文の風に乗って」のスローガンのもと、全国各地より選手、監督、役員の皆様をお迎えし、第80回国民スポーツ大会 青の煌めきあおもり国スポーツ冬季大会スケート競技会をここ「冰都八戸」で開催できることは大変喜ばしく、(一社)青森県スケート連盟を代表いたしまして心より感謝申し上げます。

八戸市は昭和22年に第1回国民体育大会の開催を初めとして、これまで全国最多である14回の冬季国体を開催して参りました。また、YSアリーナ八戸におきましては、令和6年に3つのスピードスケート国際大会が開催され、世界各国から一流の選手たちが参集し大いに盛り上がりを見せたところであります。また本年は、第25回冬季オリンピック競技会がイタリアで開催され、日本選手の活躍も大いに期待されるところであります。

今大会に出場されますスピード、ショートトラック、フィギュアの各選手におかれましてはそれぞれの都道府県を代表し、これまでのたゆまぬ努力、厳しい練習の成果をいかんなく発揮され、この「冰都八戸」で大きな花を咲かせていただくことをご期待申し上げます。選手の皆さん、頑張ってください。

結びに今大会にあたり多大なるご支援とご協力を賜りました青森県、八戸市、三沢市をはじめ関係各位に対しまして心より感謝申し上げ歓迎のことばと致します。



歓迎のことば

青森県アイスホッケー連盟

会長 はし 橋 本 昭一
会長 はし 橋 本 昭一

全国各地から選手役員の皆様をお迎えして、第80回国民スポーツ大会冬季大会スケート競技会・アイスホッケー競技会が、八戸市と三沢市で開催されるにあたり、青森県アイスホッケー連盟を代表し、心から歓迎申し上げます。

「氷都」八戸市での国スポ冬季大会の開催は、昭和22年（1947年）の第1回大会以降、全国最多の15回目となります。この長い競技の歴史の中で幾多の名選手を輩出し、多くのスケートファンの心に残る白熱した名勝負が繰り広げられ、我々もまた、大会運営において貴重な経験を蓄積して参りました。

大会も国体から国スポへと呼び名が変わりましたが、地元の皆様と手を携えて大会の成功に向けて万全を期して臨みたいと思います。

今大会のスローガンは、『翔けろ未来へ縄文の風に乗って』ですが、全国各地の厳しい予選を勝ち抜き、ここ『氷都八戸』に集う氷上の精鋭達が、私達に夢と元気を与えて下さるような素晴らしいプレーを期待するとともに、競技を通じて選手同士や地元の皆様が交流を深められ、本大会が素晴らしい思い出となるよう願っております。

結びに、本大会に当たり、多くのご支援・ご尽力を賜りました関係者の皆様に心よりお礼を申し上げますとともに、大会の成功を祈念し、歓迎のことばと致します。